

ABSTRAK

Mardalena.14052029/2014. **“Fenomena Pekerja Perempuan di Tambang Emas Nagari Abai Kec. Sangir Batang Hari Kab. Solok Selatan”.***Skripsi.*
Padang: Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Jurusan Ilmu Sosial Politik, Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini dilakukan di Nagari Abai Kec. Sangir Batang Hari Kab. Solok Selatan. Lokasi yang ditemukan perempuan yang bekerja ketambang emas sebagai pendulang emas untuk memenuhi kebutuhan keluarga. Penelitian ini bertujuan mengetahui bagaimana kehidupan atau profil dari perempuan pekerja tambang emas, beban kerja perempuan pekerja tambang emas, dan implikasi kerja ditambang emas terhadap kehidupan keluarga dan kehidupan pribadi.

Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode kualitatif. Penentuan siapa saja yang menjadi informan ditentukan dengan menggunakan teknik *purposive sampling*. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan teknik yang sering digunakan pada penelitian kualitatif yang meliputi reduksi data, display data, dan verifikasi data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perempuan pekerja tambang emas di Nagari Abai memiliki peran utama dan peran pembantu dalam mendukung perekonomian keluarga. Perempuan pekerja tambang emas memiliki peran utama adalah mereka yang tidak memiliki suami atau berstatus janda. Sedangkan peran pembantu dimiliki oleh perempuan yang memiliki suami namun mempunyai penghasilan yang rendah dan keterbatasan fisik yang suka sakit-sakitan. Implikasi bekerja ditambang emas terhadap kehidupan keluarga dan pribadi dalam memenuhi kebutuhan biologis serta peran perempuan. Dampak yang lebih menonjol dari bekerja ditambang emas lebih keekonomi keluarga pekerja tambang emas. Selain itu perempuan juga kurang maksimal dalam menjalankan perannya sebagai ibu rumah tangga disebabkan karena lamanya waktu bekerja ditambang emas.

Kata kunci : pekerja perempuan, peran utama, peran pembantu, implikasi